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1. Préambule 
La société VSB énergies nouvelles échange depuis 2022 avec les élus de 

la commune de Critot sur un projet d’extension du parc des Trois Plaines, 
dont la commune Critot détient deux éoliennes.  
Avec la volonté de comprendre son territoire et afin de proposer un projet en 
accord avec les attentes locales, VSB énergies nouvelles est accompagné 
depuis janvier 2023 par l’agence Demopolis Concertation afin de mener une 
démarche de concertation volontaire de la population. Une étude des 
perceptions a été réalisée en février 2023 auprès des habitants de Critot afin 
de recueillir leur perception vis-à-vis de l’éolien et du projet d’extension, 
restituée lors d’un premier comité des élus, le 28 mars 2023.  

En accord avec les attentes collectées lors de l’étude des perceptions, les 
habitants ont ensuite été invités à un forum participatif, le 30 mai 2023, afin 
d’en savoir plus sur les 5 dernières années de production du parc éolien des 
Trois Plaines, et d’échanger sur son projet d’extension. A ce titre, deux films 
ont été réalisés sur le parc éolien des Trois Plaines (disponibles sur le site 
internet du projet). 
Après une délibération positive de la mairie de Critot pour le lancement des 
études, ces dernières ont pu débuter au deuxième semestre 2023. Pour 
informer les habitants du déroulement de ces études, un forum 
d’information a été organisé le 17 avril 2024. Un an après, les études ont 
permis de proposer une implantation du projet qui se devait d’être 
communiqué aux habitants. C’est ainsi qu’a été organisé le forum 
participatif du 14 mai 2025 dans la Cour de l’école de Critot. 
 
Les objectifs de cet événement étaient : 

- De présenter les retours des états initiaux (études réalisées pour 
recueillir les informations nécessaires sur la zone) et de l’implantation 
du projet aux habitants ; 

- De répondre aux questions ; 
- De réfléchir à l’aménagement d’un chemin autour du parc actuel et 

de l’extension après la construction. 
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2. Les participants 

Du côté des organisateurs du forum, 4 personnes étaient présentes : 
VSB Énergies nouvelles : 

• Madame Eloïse DANJEAN, cheffe de projet développement 
• Monsieur Axel GIRARD, chef de projet développement 

 
Demopolis Concertation : 

• Madame Anaëlle RAPET, consultante confirmée en concertation et 
communication publique  

• Madame Oriane KONOJACKI, consultante en concertation et 
communication publique 

 
Une trentaine de personnes ont participé à ce forum, dont 6 membres du 
conseil municipal notamment Mme LHERMITTE, maire de Critot, une élue de 
la commune de Cottévrard et des habitants du centre de Critot, du hameau 
de Bertramesnil et de Cottévrard.  
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3. Synthèse des éléments présentés et des 

échanges 

L’ensemble des affiches présentées lors de ce forum sont disponibles en 
annexe de ce support (5.3) et sur le site Internet du projet (www.projet-
eolien-critot.fr). 
 
Ces affiches présentaient : 

- Les éléments principaux des états initiaux ; 
- L’implantation retenue pour le projet d’extension ; 
- Les différentes actions de concertation menées depuis un an ; 
- Les prochaines étapes du projet. 

 

3.1 Les remarques et questions sur le parc actuel 
 
Remarque d’un participant :  « Moi j’aime bien les éoliennes, et je suis venue 
le dire. » 
Remarque d’un participant :  « Moi j’entends les éoliennes tous les matins 
en me levant, ce n’est pas possible. » 
Remarque d’un participant :  « Moi je ne les entends jamais mais je les vois 
et ça me dérange. » 
Remarque d’un participant :  « Nous on trouve ça très beau les éoliennes. 
Je ne les vois plus avec mes arbres et je suis un peu déçue. » 
Remarque d’un participant :  « On dévisage la France, il y en a partout. » 
Remarque d’un participant :  Moi je préfère les éoliennes au nucléaire. » 
 
 

3.2 Les remarques et questions sur les études et l’implantation 
 
Question d’un participant : « Quelle est la distance à la voie ferrée ? » 

Réponse de VSB Énergies nouvelles : « Il y a la taille des éoliennes plus une 
marge de 20 ou 30 mètres. Ici, ça devrait être minimum 170/180 mètres. » 
 
Question d’un participant : « Quel est le volume de terre excavé pour la 
construction des éoliennes ? » 

http://www.projet-eolien-critot.fr/
http://www.projet-eolien-critot.fr/
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Réponse de VSB Énergies nouvelles : « Je n’ai pas le chiffre en tête mais ce 
sera dans le compte rendu. » 
Complément de VSB Énergies nouvelles : Environ 800 tonnes  
 
Question d’un participant : « Quelle est la taille nécessaire du chemin pour 
faire passer les éoliennes ? » 
Réponse de VSB Énergies nouvelles : « C’est souvent une largeur de 5/6 
mètres mais cela dépend du modèle. » 

 
Remarque d’un participant :  « Moi j’ai des craintes concernant l’aspect 
esthétique. » 
Remarque d’un participant :  « C’est inquiétant qu’elles soient plus grandes 
et aussi proches des habitations. » 
Remarque d’un participant :  « Moi je ne les vois jamais tourner celles qu’on 
a actuellement alors je ne comprends pas pourquoi on en rajoute. » 
 
 

3.3 Les questions sur le dépôt et l’enquête publique 
 

Question d’un participant : « Quelle est la faisabilité du projet ? Est-ce qu’il 
va aboutir ? » 
Réponse de VSB Énergies nouvelles : « Pour le moment, le projet est faisable 
mais c’est la préfecture qui donne son accord ou non. Le préfet a le dernier 
mot donc nous ne pouvons pas savoir si le projet va se faire. Mais nous 
faisons tout pour avoir un dossier le plus solide possible. » 
 
Question d’un participant : « Est-ce que c’est obligatoire de présenter le 
projet en amont ? » 

Réponse de VSB Énergies nouvelles : « Ici, on est sur de la concertation 
volontaire, il n’y a aucune obligation. Tout ce que nous faisons depuis deux 
ans est surtout pour répondre aux attentes des habitants et des élus. Mais 
aujourd’hui, la préfecture obligerait dans tous les cas une présentation du 
projet après le dépôt. » 
 
Question d’un participant : « Les habitants ont-ils leur mot à dire ? » 

Réponse de VSB Énergies nouvelles : « Dans le cadre de ce projet, il y a 
beaucoup de contraintes et peu de marge de manœuvre mais les habitants 
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pourront s’exprimer lors de l’enquête publique commandée par la 
préfecture. » 
 
 

3.4 Les propositions d’aménagement du chemin des éoliennes 
 
Les participants ont été invités à proposer, sur carte, des aménagements 
intéressants pour la zone autour du parc et de son extension, les chemins 
étant régulièrement utilisés par les habitants et randonneurs. 
 

Remarque d’un participant : « Ça pourrait être une bonne idée de faire 
baisser la facture d’électricité. Ou de faire un système de chèques pour 
aider à payer. » 
Remarque d’un participant : « Il faudrait que les habitants proches ne 
payent pas d’électricité. On a les impacts mais pas de bénéfice. » 
 
 
Liste des propositions : 

- Ajouter un parc à chien avec de l’eau 

- Sécuriser la portion de départementale entre la voie ferrée et l’entrée 
du chemin actuel 

- Ajouter de l’ombre à certains endroits 
- Créer un chemin assez large entre Critot et Bertramesnil pour passer 

à vélo 
- Construire des abris pour s’abriter de la pluie 
- Ajouter des pompes à hydrogène 
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4. Remerciements et contacts 

 
VSB Énergies nouvelles et Demopolis Concertation remercient les 
participants pour leur présence le mercredi 14 mai 2025. Ils restent à 
disposition de tous les habitants pour répondre aux questions sur le projet. 

 
VSB Énergies nouvelles : 

 
Eloïse DANJEAN 
Cheffe de projet 

eloise.danjean@vsb-energies.fr 

 
 

L’agence Demopolis Concertation : 
 

Anaëlle RAPET 
Consultante confirmée concertation 

Anaelle.rapet@demopolis-concertation.fr 

0785638560 
 

Oriane KONOJACKI 
Consultante concertation 

Oriane.konokacki@demopolis-concertation.fr 
 

 
 

 
 

Le site internet du projet : 
www.projet-eolien-critot.fr 

 
 
 

  

mailto:eloise.danjean@vsb-energies.fr
mailto:Anaelle.rapet@demopolis-concertation.fr
http://www.projet-eolien-critot.fr/
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5. Annexes 
 

5.1 Les questions et remarques sur l’implantation 
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5.2. Affiches présentées lors du forum d’information 
 
Les affiches sont à retrouver sur le site Internet du projet https://www.eolien-
critot.fr/librairie/. 
 
 

https://www.eolien-critot.fr/librairie/
https://www.eolien-critot.fr/librairie/

